ELTERNFORUM

der Oberstufenzentren Gossau Rosenau und Buechenwald



Protokoll Elternforum

Datum/Zeit: Donnerstag, 23. März 2023, 19.30 Uhr

Ort: OZ Rosenau, Schulhaus am Weiher

Anwesend: 12 Teilnehmer*innen

Schulleiter: Thomas Eberle, Roger John

Lehrer: Damian Herrsche, Simon Boulter, Fiona Signer

Schulpräsident: Stefan Rindlisbacher

Schulrat: Adrian Krucker, Dave Mathis

Der Vorstand begrüsst alle Eltern, Schulleiter, Lehrer und Vertreter des Schulrates.

Rückblick Wintersportlager 2023

Simon Boulter war mit der 3. Sek Rosenau in Engelberg. Brigitte Strotz und Gaby Hämmerle haben gekocht. Das Skifahren war anspruchsvoll, polysportiv gab es ein breites Angebot. Die 1. Sek der Rosenau war in den Flumserbergen. Leider ist das Haus in Zukunft nicht mehr verfügbar, das nächste Lager wird vermutlich im Montafon stattfinden. Es ist sehr schwierig etwas zu finden. Die 2. Sek der Rosenau war in Arosa/Lenzerheide.

Zum ersten Mal wurde die Polysportiv-Woche in Gossau von beiden Schulhäusern getrennt geführt. Es gab zudem ein Programm für Kinder, die nirgends mitmachen konnten (aufgrund von Verletzungen). Die Stimmung war auch hier gut. 25% der Schüler*innen sind in Gossau geblieben.

Die Anmeldung zum Skilager ist jeweils verbindlich, da die Lagerhäuser wie auch andere Verbindlichkeiten im Voraus gebucht und bezahlt werden müssen. Aufgrund von Erfahrungen in diesem Jahr (Schüler*innen, welche im letzten Moment nicht mehr ins Lager mitkommen wollten) wird die Verbindlichkeit der Anmeldung klarer formuliert bei der nächsten Anmeldung.

Ausblick Sommerlager August 2022

Die jetzige 2. Oberstufe geht nach den Sommerferien ins Klassenlager. Da die Lager noch in Planung sind, gibt es noch keine weitere Informationen.

Berichte aus dem Schulalltag beider Schulhäuser, geplante Anlässe

Während der Kanti-Prüfungen war die ganze 2. Oberstufe an Schnuppertagen. Die Lehrstellen-Jobbörse «GoJob» wird abgelöst von «Schnupperstelle.ch». Die Schüler*innen der 2. Oberstufe sind bereits jetzt schon nicht mehr in «GoJob» registriert.

Es sind noch einige Fragen offen zu «Schnupperstelle.ch», z.B. ob die Lehrkraft auch informiert wird, wenn Schüler*innen «gematched» werden. Es sind nicht genug Informationen an die Eltern gegangen, was noch nachgeholt wird.

Die Projektwoche im Mai ist geplant:

- 1. Sek Gesundheitstage, Berufswahl, Betriebsbesichtigungen (Flughafen, Spital)
- 2. Sek Schnupperwoche (Lehrer*innen gehen auch in die Betriebe)
- 3. Sek Montag/Dienstag Nothelfer, Mittwoch Oskarvorbereitung, Klassentage Donnerstag/Freitag

Es ist für 80 Personen im Saal gestuhlt, da am Freitag die «Solar Butterfly» in der Rosenau weilt und alle Schüler ein Referat von Louis Palmer geniessen dürfen.

Vapen in der Schule

Thomas Eberle berichtete von Problemen mit Vapes und E-Zigaretten (wird in der Schule gleichgestellt mit Rauchen, also verboten). Die Schule schaut hin und versucht die Probleme zu bekämpfen. Die Möglichkeiten einzugreifen sind begrenzt. Wenn jemand erwischt wird, gibt es eine schriftliche Verwarnung und eine Strafe. Danach wäre bereits die Androhung vom Schulausschluss der nächste Schritt. Trotz der Konsequenzen der Schule greifen die Jugendlichen immer wieder zu Vapes (es ist nicht gesetzlich verboten für unter 16-jährige).

Es ist zudem Thema bei der Schulsozialarbeit, Prävention und Aufklärung ist gross geschrieben, auch an den Gesundheitstagen. Das Vapen ist überall und für alle ein Thema, es gibt bereits schon Primarschüler*innen, die es probieren.

GoStage Aufführung in Januar 2023

Damian Herrsche berichtet über die Aufführung im Fürstenlandsaal. Anfangs Schuljahr war die Begeisterung nicht gross, aber bis zur Aufführung hat diese sehr zugenommen. Neue GoStage Kurse werden jetzt zusammengestellt. Einmal im Jahr soll ein grosser Anlass stattfinden, also wieder im Januar 2024. Jede Lehrperson, welche ein GoStage-Fach lehrt, kann auch unabhängig davon eigene Sachen planen, z.B. Video, Pausenauftritt, etc.

Kanti Prüfungen 2. Oberstufe

Von der Oberstufe Rosenau haben 7 Schüler*innen die Kantiprüfung bestanden, im OZ Buchenwald waren es 5 Schüler*innen. Beide Schulhäuser bieten eine Kanti-Vorbereitung an im Rahmen von GoStudy.

Anschlusslösungen 3. Oberstufe: verschiedene Wege/aktueller Stand

Im OZ Buchenwald gibt es nur noch 8 Schüler*innen, welche keine Anschlusslösung haben. Im OZ Rosenau gibt es noch deren 5.

Stefan Rindlisbacher ergänzt, dass es in Gossau ein breites Angebot von Lehrstellen gibt, über 60 verschiedene Berufe stehen zu Auswahl. Ca. 15% der Schüler*innen absolvieren die Kantonsschule. Der Fachkräftemangel ist auf allen Stufen spürbar, daher sei es auch wichtig, dass Lehren wieder attraktiv werden.

Nachfolge Elternform

Aufruf an alle zur Mitwirkung im Elternforum. Nadine Pfenninger und Manuela Latzer werden austreten, ihre Kinder verlassen die Oberstufe im Sommer. Bei Interesse oder Fragen kann man sich bei Anita Binks, Thomas Langenegger oder bei den Schulleitern melden.

Lockerer Austausch mit Schulpräsident / Schulräten / Schulleitern

Verschiedene Fragen tauchten auf:

«Evulpo.com»-Lernplattform, kennt die Schule das? Bis jetzt noch nicht, die Lehrerschaft sieht sich diese gerne an.

Ist es vorgesehen, wieder eine Bubenklasse zu führen? Die Zahlen werden abgewartet. Allenfalls wird dies umgesetzt, wenn es sehr wenige Mädchen in einem Jahrgang hat.

Rosenau: Alle Lehrer (Pfister, Pickel, Schönenberger), welche austreten, konnten ersetzt werden. Sie verlassen die Schule nicht aufgrund einer Auseinandersetzung. Roger John stellte fest, dass der Beruf heute dynamischer ist und die Lehrkräfte nicht mehr 20 Jahre am gleichen Ort bleiben. Der Rekrutierungsprozess sei schwieriger, es gäbe nicht mehr so viele Bewerbungen wie früher. Allerdings stosse das neue Schulmodell auf viel Interesse bei den Bewerbern.

Die Digitalisierung in der Schule läuft und wird bis im Jahr 2028 abgeschlossen sein.

Zurzeit sind 10 Studierende in der Oberstufe Rosenau aktiv. Auch in der Oberstufe Buechenwald werden Studierende ausgebildet. Der Ruf der beiden Schulen ist sehr gut und hilft bei der Suche nach neuen Lehrkräften. Stefan Rindlisbacher ergänzt: Das neue Oberstufenmodell wird sehr genau beobachtet. Lehrermangel ist in Gossau aktuell kein Thema.

Thomas Eberle bedankt sich bei Nadine und Manuela für ihren Einsatz im Elternforum.